

DIARIO MERCANTIL DE CADIZ,

DEL MIERCOLES 22 DE DICIEMBRE DE 1830.

San Demetrio, martir.

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia de la Palma.

Afecciones astronómicas de hoy.

Sale el Sol á las 7 h. 10', y se oculta á las 4 h. y 50'.

Afecciones meteorológicas de antes de ayer.

<i>Epocas del dia.</i>	<i>Barómet</i>	<i>Ter. Reaumur</i>	<i>Vientos.</i>	<i>Atmósfera.</i>
A las 9 la mañana	29 9 90	6 5	Ventolin	Claro.
A las 12 del dia...	29 9 70	8 0	Id.	Nublado.
A las 6 de la tard.	29 9 20	7 0	Id.	Idem

Mareas en esta bahia.

1.^a Altamar á las 6 h. 37' mad. 2.^a Altamar á las 7 h. 4' noche.
3.^a Bajamar á las 12 h. 50' mañ.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

Las últimas cartas de S. Petersburgo, recibidas en Paris el 29 del mes pasado, anuncian que lejos de haber cesado en aquella capital de la Rusia la *colera morbus*, se aumentaban cada dia mas sus estragos, por manera que caian enfermas diariamente 200 personas, y morian 100 de ellas cada 24 horas.

—Por cartas de Constantinopla del 26 de Octubre se sabia que la Puerta habia establecido una cuarentena para todos los buques que llegaban de aquella parte de la costa del Mar negro, en que reinaba la indicada enfermedad. Esta es la primera vez que los turcos han tomado precauciones para evitar que se introduzcan en su pais enfermedades de Europa.

—El *Correo de Esmirna*, con referencia á una carta de Salónica, dice que aquel bajá habia sentenciado á muerte 13 griegos, casi todos inocentes, los cuales debian ser ajusticiados en el espacio de tres dias. Los cónsules de Francia y de Rusia habian reclamado contra semejante atrocidad. Este bajá, que es de un ca-

racter sanguinario, acostumbra mandar ahorcar por el mas leve pretesto y sin oírlos á todos los que se le indican culpados; pero desde que dichos cónsules han reclamado se manifiesta menos cruel, conteniendole el miedo de que se den quejas contra él á la Puerta.

—El *Indicador de Calais* contiene el párrafo siguiente: «Escriben de Copenhague que una expedicion, que salió de este puerto en Mayo último, consiguió llegar á la costa mas oriental de la Groenlandia, en donde hace ocho siglos se establecieron algunos colonos de la Noruega, y á la cual por causa de los hielos no habia llegado desde entonces embarcacion alguna. La expedicion halló allí á los descendientes de los primeros colonos que aun profesan la religion cristiana que introdujeron en aquel sus antepasados, y cuyo idioma es el de los noruegos del siglo 10.»

—Los periodicos extranjeros están llenos de conjeturas acerca de la gran cuestion de si habrá guerra ó si continuará la Europa gozando de los beneficios de la paz. Parece que los negocios de la Bélgica son los que presentan el mayor obstáculo á este último resultado. Algunos piensan que no se turbará la paz siempre que los belgas se limiten á su independencia bajo el Rey de Holanda ó bajo un Rey de otra dinastia; en cuyo caso la Holanda formará parte de la confederacion del Rhin, porque siennue demasiado debil, despues de la separacion de la Bélgica, no podría sostenerse como estado independiente.

—Se habla de una confederacion italiana en que tomará parte el Austria, porque la union de todos aquellos pequeños estados en un solo cuerpo seria una garantia mayor para la paz. Sin embargo si esta propuesta fuese cierta encontraria grande oposicion por parte de la Francia. Tambien seria difícil conservar la paz si fuese cierta la noticia de haber entrado los prusianos en Holanda, y mucho mas si tuviese algun fundamento la voz de que la Rusia tiene dispuesto un manifiesto para publicarlo en cuanto declare la Inglaterra su sistema de conducta con respecto á la Bélgica, y trate de mediacion. Se asegura que el manifiesto es sumamente belicoso. En él se dice que si los gobiernos ingles y frances no pudiesen conseguir un arreglo satisfactorio por medio de negociaciones, y dichos gobiernos no tratasen de lograrlo con las armas, la Rusia se separaria de toda obligacion contraida por la alianza de 1815, y obraria segun tuviese por conveniente y exigiesen la conservacion de la paz de Europa y la causa de los gobiernos legitimos. Como la Rusia adoptase el sistema que indica, el Austria sin duda, y la Prusia cooperarian á él, y sus consecuencias serian una guerra continental desastrosa. El *Estandarte*, periodico ingles que publica esta noticia, y la acompaña con reflexiones, opina que de todos modos la politica del gabinete ingles debia ser la paz y la neutralidad.

(3)

Coruña 8 de Diciembre.

El capitán Daniel Mombrey, del bergantín inglés *Couriers*, que salió de Buenos-Ayres el 10 de Agosto, dice que leyó en los papeles públicos de aquella ciudad, que por la vía de Lima se había recibido noticia de que un bergantín inglés que se aproximó á la isla Madre de Dios, en la costa Patagónica, notó que haciau señales de tierra con humaredas, y mandó su bote á reconocer de quien procedían. Volviendo la gente de este á bordo dijo que había visto de 300 á 500 hombres blancos, con barbas largas y vestidos andrajosos, y que hablaban español; pero temiendo que se agolpasen al bote, se retiró para dar noticia del suceso. El capitán del bergantín, no teniendo viveres para recoger aquella gente, resolvió continuar á su destino de Lima, en donde dada esta noticia, se fletó un bergantín inglés con viveres suficientes, y salió para ir á recoger aquellos naufragos, que se suporen ser ó de una fragata de guerra de Buenos-Ayres ó del navio San Telmo.

Madrid 15 de Diciembre.

—Vales Reales consolidados 32 por 100.—Id. no consolidados 10½.—Intereses de Vales 5 á 4½.—Deuda sin interes id.

Cádiz 21 de Diciembre.

Vales consolidados.. 145 pf. papel
 No consolidados..... 47 idem
 Intereses de vales.. 4½ p 8 id.

MARTILLO.

El Jueves 23 á las 10½ se rematarán bayetas fajuelas; anascotes; alepines; damascos; cubicas; punto de lana; alepin de la Reyna; paños; cocos negros; merinos; generos para chalecos; franelas blancas; pañuelos; hamburgos; panas; un neceser; botellas de vino pajarete; un piano, y otros efectos.

AVISOS.

BARCO DE VAPOR EL BETIS.—Saldrá de Cádiz para Sanlúcar y Sevilla el Jueves 23 á las 10 de la mañana.

—Desde el Domingo 12 del corriente se ha estraviado un perrito negro con pintas acaneladas; á la persona que lo entregue á su dueño en la calle del Sacramento, num. 165½, se le dará el correspondiente hallazgo.

—Se ha perdido en la plaza de S. Antonio ó en sus proximidades una cajita de tafilete pequeña, que contenia un alfiler en forma de media luna, y un medalloncito, ambos de brillantitos; y se suplica al que lo hubiese encontrado lo entregue en la plaza de la Cruz de la Verdad, num. 72, primer piso, donde le darán las señas y el correspondiente hallazgo.

— Quien se hubiere encontrado un medallon de brillantes que se perdió en la mañana de ayer, se servirá entregarlo en la plate-
ria de D. Benito Sibello, calle Ancha, donde se darán mas se-
ñas y un buen hallazgo.

— Quien supiere el paradero de Teresa Carrasco, vecina de es-
ta ciudad y casada con Pedro Mondejar, que se hallaba estin-
guendo su confinamiento en la sexta brigada de caminos de Gra-
nada, correspondiente al presidio de Malaga, se servirá avisar-
lo al teniente alguacil mayor de la Real justicia, que vive calle
del Calvario, frente á la del Husillo bajo, num. 120, para que
pueda hacerle saber una orden del gobierno que interesa á dicha
Carrasco.

— En la calle de S. Francisco, num. 95, esquina á la del
Baluarte, tienda de merceria, se acaba de recibir de Francia é
Inglaterra tijeras inglesas á $\frac{1}{2}$ rl.: jabon de Windsor para lavar
las manos y afeitur á $\frac{1}{2}$ id.: cuchillos y tenedores para mesa 1 á
2 id. el par: cajas de pasta para tabaco 2 á 4 id.: loterias con
caja 8 á 12 id.: reververos de metal superiores 20 u 22, y de me-
chas redondas á 35: copillas plateadas para candela con dos ca-
bos á 6 id.: candeleros de platina fina 15 á 24 id. el par: vi-
nagreras de platina con cuatro frascos 20 id.: tirantes finos 2 id.:
agua de Colonia superior $2\frac{1}{2}$ a 5 id. el frasco: abanicos 1 id.: ce-
pillos y broches de todas clases: ademas tres pianos ingleses el uno
con músicas: pañuelos de casimir y merinos: fraques para hombres:
careta: cristales planos, los cuales se pondrán en las casas; y es-
perma superior á 6 rs. libra.

— Si algun comerciante que tenga que mandar barcos al Rio
de la Plata necesitase de algun buen práctico de aquellos puertos,
puede dirigirse á la calle de las Escuelas, num. 337, donde vi-
ve Manuel Dominguez Valencia, que acaba de llegar de dichos
parages donde ha sido práctico de la escuadra brasileña, y lo hará
constar por documentos.

— Se alquila con comodidad una casa principal con entresuelos
y tres grandes almacenes forrados en la calle del Carbon, es-
quina á la del Consulado viejo, num. 126. Darán razon en la
calle de los Desamparados, num. 157, frente la plaza Nueva.

Mañana se ejecutará en el teatro de S. Fernando, á beneficio
de José Garcia Gamborino, la comedia *El magnanimo Mahome-
to*, ó *la princesa esclava en la batalla del Negro-ponto*; manche-
gas á ocho; la tonadilla *La recomendacion*; el baile nuevo *La to-
ma de Argel por el ejercito francés*; y la pieza graciosa *El secre-
to del espejo*.